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Aos dezessete dias do mês de dezembro de dois mil e vinte, às quinze horas e cinquenta e oito 1 

minutos, remotamente, com auxílio do recurso para videochamadas Google Meet, devido à 2 

pandemia do coronavírus (COVID-19), reuniu-se, em sessão ordinária, o Colegiado do 3 

Programa de Pós-Graduação em Política Social e Territórios - POSTERR, sob condução da 4 

Professora Jucileide Ferreira do Nascimento, Vice-coordenadora; teve a participação das/os 5 

docentes: Georgina Gonçalves dos Santos; Bruno José Rodrigues Durães; Luís Flávio Reis 6 

Godinho; Lúcia Maria Aquino de Queiroz; Sílvia de Oliveira Pereira; Rosenária Ferraz de Souza 7 

e Simone Brandão Souza. Faltas justificadas dos docentes: Heleni Duarte Dantas de Ávila, 8 

Coordenadora, motivo pessoal; Maurício Ferreira da Silva, na PPGCI; Dyane Brito Reis Santos, 9 

na Direção do CAHL. Compareceu o discente Marcos Oliveira, da representação estudantil; 10 

suporte auxiliar do servidor Diógenes Martins (construção da ata). A reunião teve a seguinte 11 

pauta apresentada pela vice-coordenação do Programa: 1. Informes; 2. Plataforma Sucupira; 12 

3. Autoavaliação do Programa - Comissão; 4. Publicações; 5. Seleção para Aluno/a Regular; 6. 13 

Seleção para aluno/a Especial; 7. Avaliação do Semestre; 8. Trabalhos das Comissões; 9. O 14 

que Ocorrer. 1. Informes: A Vice-coordenadora iniciou a sessão cumprimentando a todas/os e 15 

buscou saber acerca dos informes. Professora Lúcia informou que seu grupo de pesquisa 16 

concluiu os trabalhos acerca dos festejos juninos, fizeram um relatório final e agora estão 17 

partindo para publicação, o qual já se encontra disponível no site da OBEC-BA. 2. Plataforma 18 

Sucupira: Professora Jucileide informou que houve uma reunião com o servidor Moisés para 19 

discussão sobre a plataforma, dizendo que a maior preocupação com relação a isso se 20 

encontra na atualização do currículo Lattes de docentes. Solicitou, então, que atualizassem o 21 

currículo até 30 de dezembro, mesmo porque, todo conteúdo do Lattes será encaminhado 22 

para alimentação da Plataforma Sucupira. Continuou expondo que a coordenação e vice-23 

coordenação precisarão entrar em contato com docentes, em janeiro, porque o processo de 24 

alimentação da plataforma demanda número de documentos de outros pesquisadores (no 25 

tocante à publicação conjunta de trabalhos). Comentou a respeito da importância de essa 26 

reunião, aonde se chegou à conclusão de criação de comissão para avaliação interna do PPG. 27 

Marcos, da representação estudantil, disse que, em conversa com o servidor Moisés, verificou 28 

a importância de criação de documento em PDF, por docentes que lançaram livros em 2020, 29 

com as principais informações a respeito. Comentou, ademais, sobre e-books lançados em 30 

2020 os quais deverão ser encaminhados para preenchimento da plataforma. A comissão ficou 31 

com coordenação, vice-coordenação e representação estudantil (professoras Heleni e Jucileide 32 

e discente Marcos). 3. Autoavaliação do Programa – Comissão: Comissão consta do ponto 33 

anterior da ata. 4. Publicações: Conteúdo deste ponto aparece no ponto 2, onde será 34 

necessário as atualizações do currículo Lattes de docentes, bem como a manifestação de 35 

lançamento de livros ou e-books em 2020, para preenchimento da Plataforma Sucupira. 36 

Professora Jucileide comentou, ademais, sobre a percepção de recurso no valor de R$ 37 

10.000,00, pelos PPGs da UFRB, para utilização exclusiva em publicações da produção docente. 38 

Continuou dizendo que ocorreu pregão eletrônico na universidade, e o POSTERR solicitou, 39 

utilizando o recurso desse pregão, a publicação de dois e-books. 5. Seleção para Aluno/a 40 
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Regular: Professora Sílvia falou que, neste momento, a seleção encerrou as fases eliminatórias 41 

e entrou na fase classificatória. Manifestou ao colegiado a possibilidade de ampliação do 42 

número de vagas de 12 para 15. Professora Rosenária comentou sobre as etapas desta 43 

seleção, iniciando pelo número de inscrições, total 47 homologações; logo, a comissão avaliou 44 

47 anteprojetos, onde parte significativa avançou para a etapa do memorial; outra parte 45 

avançou para a etapa das entrevistas, quando um número específico de aprovações seguiu 46 

para a etapa de avaliação do Currículo Lattes. O Processo Seletivo se encontra em fase de 47 

conclusão, apresentando, agora, número qualitativo de propostas de estudos para as linhas de 48 

pesquisa do Programa. Professora Rosenária expôs a necessidade de o POSTERR realizar a 49 

reorganização das duas linhas de pesquisa do Programa. Professora Simone sustentou as 50 

palavras colocadas pela profª Rosenária, sugerindo ao colegiado, num momento adiante, fazer 51 

a reorganização das linhas de pesquisa, dando a entender que haja uma possível ampliação 52 

dessas linhas; e de profª Sílvia, quando propõe uma possível ampliação do número de vagas 53 

ainda na seleção em discussão. Professora Rosenária, retornando, falou sobre a importância 54 

desse processo, o qual tem sido uma partilha enriquecedora, e destacou que, na articulação 55 

entre as Políticas Sociais, Territórios e as diversas opções, como a categoria Trabalho tem se 56 

movimentado de forma transversal nos diversos objetos de estudos que se apresentaram. 57 

Confirmou, ademais, a proposição das docentes Sílvia e Simone em ampliar de 12 para 15 o 58 

número de vagas da presente seleção. No tocante à proposta de ampliação do número de 59 

vagas, profª Jucileide relembrou de fato semelhante ter ocorrido na seleção anterior e que a 60 

decisão, naquela ocasião, não foi consensual. Disse, ademais, que tal situação deveria ser 61 

discutida e decidida quando do lançamento do edital. Contudo, permitiu que o tema fosse 62 

colocado em discussão para votação. Após calorosa e importante discussão, decidiu-se pela 63 

não ampliação do número de vagas do atual processo seletivo, contudo, o próximo terá o 64 

número ampliado de acordo com o resultado verificado após a reorganização da área de 65 

concentração do Programa, porquanto, verificou-se que, para o POSTERR neste momento, 12 66 

vagas se apresentam insuficientemente; profª Jucileide propôs que tanto a ampliação do 67 

número de vagas como o impacto disso sobre a docência e a reorganização das linhas de 68 

pesquisa do Programa sejam pontos de pauta da reunião de fevereiro. 6. Seleção para aluno/a 69 

Especial: Professora Jucileide discorreu sobre os trâmites da seleção, informando que o 70 

período para sua execução ficou entre 22/12/2020 e 07/01/2021. Professora Rosenária disse 71 

que, ao receber e-mail a respeito, respondeu que se colocaria à disposição para participar da 72 

comissão do edital. Professora Georgina propôs que o Programa, em parceria com a 73 

Secretaria, tentasse o contato de todas/os participantes, não apenas as/os aprovadas/os do 74 

edital de regulares, para que pudessem participar da seleção. Colocou, ademais, que a 75 

comissão do edital de especiais ficou dependente de resposta do COPARC, no tocante à data 76 

do processo de heteroidentificação, o que de certa maneira, atrasou a publicação do edital. 77 

Professora Sílvia se mostrou preocupada com relação à possibilidade de aprovadas/os no 78 

processo de regulares, participarem desse edital e não darem a mínima oportunidade à 79 

reprovadas/os. Professor Bruno disse que estará em férias a partir de 18/12 e, portanto, 80 
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lamentou não poder contribuir mais uma vez com a comissão. Professora Georgina pontuou 81 

como grave o fato de, caso haja participação de estudantes aprovados na seleção de regulares, 82 

entrarem automaticamente como especiais. Segundo a docente, isso é algo que deve ser 83 

bastante avaliado pelo Programa antes de lançar o edital de especiais agora, sugerindo, então, 84 

que o mesmo seja publicado em abril. Conclusão: decidiu-se que o edital de especiais seja 85 

publicado em abril, ou seja, estudantes especiais entrarão junto aos regulares de 2021.1. 7. 86 

Avaliação do Semestre: Sobre o assunto, profª Sílvia disse que foi muito difícil trabalhar 87 

remotamente, além de a situação de precariedade que é fazer aulas assim. Continuou dizendo 88 

que os resultados se mostraram satisfatórios, uma vez que, não houve evasões, houve uma 89 

boa resposta e participação de estudantes. Professora Rosenária comentou sobre o imenso 90 

desafio que foi ministrar aulas à distância, reforçando a afirmação de profª Sílvia acerca da 91 

precariedade experimentada. Professor Bruno falou sobre sua experiência na Graduação, onde 92 

na medida do possível, e surpreendentemente, docentes conseguiram dar as aulas; no 93 

entanto, criticou as precariedades e oscilações. Para o docente, foi uma experiência aceitável e 94 

razoável, desde que não se torne condição obrigatória de ensino e aprendizagem. O estudante 95 

Marcos comentou sobre o cansaço enfrentado, assim como suas colegas, mas que entende 96 

que o mestrado precisa continuar. Professor Godinho concordou com a exposição de colegas, 97 

dizendo ser complicado o atual formato de ensino, uma vez que, docentes da UFRB não 98 

tiveram formação para esse fim, colocando que, num médio ou longo prazo, fatalmente, essa 99 

modalidade vai gerar perda de qualidade no tocante ao processo ensino-aprendizagem. 100 

Professora Georgina demonstrou preocupação acerca da problemática presente na atual 101 

conjuntura sociopolítica e econômica e sua relação com a educação pública, em especial, os 102 

impactos disso sobre os pequenos IES, e no tocante a estudantes medianos (Graduação > Pós-103 

graduação) os/as quais pouco atuam, das dificuldades econômicas enfrentadas e possíveis 104 

evasões desses/as estudantes. Professora Jucileide concluiu, concordando com tudo o que foi 105 

dito pelas/os colegas, destacando a situação de hipossuficiência vivida por várias/os 106 

estudantes e a sobrecarga docente. Parabenizou e agradeceu, em nome da Coordenação do 107 

Programa, a todas/os (docentes e discentes) pela colaboração, apesar de tanta dificuldade. 8. 108 

Trabalhos das Comissões: A Vice-coordenadora Jucileide solicitou que, na reunião de 109 

fevereiro, o tema seja colocado em debate com a apresentação dos resultados dos trabalhos 110 

de cada comissão. 9. O que Ocorrer: Professor Bruno comentou que, em conversa com três 111 

docentes da rede pública de ensino, surpreendeu-se com o fato de que nem aulas remotas 112 

para os estudantes, no estado da Bahia, estão ocorrendo. Nada mais digno de registro, a 113 

sessão remota terminou as dezoito e vinte e seis. Eu, Diógenes Martins, lavro a presente ata 114 

que será assinada por mim e por demais participantes \\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\. 115 
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